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リフォーム会社・住宅会社の経営者の皆様へ

人材不足時代の

社員の離職が絶えず、企業成長にブレーキ…

育成しては辞め、の繰り返しで現場が疲弊…

悩める社長様、必見！

離職対策
のスゴい仕組みを全解説

決定版
セミナー

◆離職対策は「入口」から始まる！
◆「中間層」が分厚い会社が成長する！
◆「ラク」ができる環境づくりを志向する！
◆「3パッケージ理論」で育成・定着を図る！
◆「効率よりも能率」で仕事の魅力をつくる！

オンライン開催 2022年 11月2日(水)・7日(月)・8日(火)

株式会社アートリフォーム
代表取締役社長 大本 哲也 氏

今すぐお読みください！特別対談レポート在中

特別
ゲスト
講演

採用 育成 定着

～新型コロナウイルス感染症に罹患された皆様、および関係者の皆様に、心よりお見舞い申し上げます～

船井総研セミナー事務局 E-mail：seminar271@funaisoken.co.jp
※お問い合わせの際は、「セミナータイトル」「お問い合わせNo.」「お客様氏名」を明記の上、ご連絡ください

大好評につき
アンコール開催



業界平均離職率は15%前後!?
ただでさえ採用が難しい時代に、社員が
定着しなければ、成長の道筋など描けない…
社長は「離職対策」に、どう取り組むべきか!?

コロナ禍でも、業績は順調。
しかし、企業として成長している
かというと、そうでもない。

というより、成長の道筋が描けない。
それは、社員の離職が増えているから。

…御社は、こんな悩みを抱えておられないでしょうか？

社員が離職するたびに、職場の雰囲気が重くなる…

育成しては辞め、の繰り返しで現場が疲弊している…

伸び盛りの社員が退職して、本当に堪（こた）える…

「このご時世、社員が辞めるのは当たり前。
残る社員の生産性を高め、業績を維持しよう」

…でも、本当にそれで良いのでしょうか？

社員の定着・育成ができなければ、会社は成長せず、
残る社員の収入は上がらず、次のポジションも用意できません。

社員の離職に課題を感じている経営者にとって、
参考になりそうなリフォーム会社があります。

離職率わずか6%、年商75億の2ケタ成長企業、
株式会社アートリフォームです。

代表取締役社長 大本哲也氏に、その秘訣をお伺いしました。
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モデル企業 特別対談レポート

代表取締役社長
大本哲也氏に聞く！

司会：御社は今や年商75億、業界を代表するリフォーム会社です。しか

も、前期63億から19%増の2ケタ成長を遂げられています。その要因の

ひとつに、年間平均6%という低い離職率が挙げられると思いますが、社

長は「離職対策」について、どのようにお考えでしょうか？

大本社長：そうですね、離職対策というと、今いる社員がいかに辞めな

いようにするかと考えがちですが、その前に、「入口」、つまり採用

のあり方がとても重要だと考えています。

たとえば、価値観が会社とはまったく異なる人、会社が目指す目標に共

感していない人であれば、長く働き続けてもらうことは難しいでしょう。

ですから、当社では、会社説明会や面接において、会社のミッショ

ンやビジョンについて、1時間以上かけて話します。

「能力はないが、ミッション・ビジョンに共感している人」と、「能力

離職対策は「入口」から始まる
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離職率、わずか６%！
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2ケタ成長達成企業の
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はあるが、ミッション・ビジョンに共感していない人」がいれば、当社

では前者を採用しますね。

司会：御社は数年前に、ミッションとビジョンを明文化されました。そ

れはもちろん、組織のベクトルを合わせ、その達成に向かうことができ

るようにするためだと思いますが、結果として、採用にも大きな意味を

もたらしているのですね。

大本社長：そのとおりです。あとは、社員が長く活躍することができる

「環境」づくりも、強く意識していますね。

当社では、営業社員を「スタンダードプレーヤー」「ハイプレーヤー」

「その他」の、大きく3つに分けて考えています。年間売上が6,000万円

前後の社員がスタンダードプレーヤー、それ以上がハイプレーヤー、そ

れ以下、新人、もしくは管理職がその他、という感じです。

このうち、ハイプレーヤーは、自然に生まれるものです。会社としては、

ハイプレーヤーを生むためにどうすべきかではなく、スタンダー

ドプレーヤーを中心に考えています。

年間売上6,000万円というと、簡単ではありませんが、難しくもありま

せん。経験を積んでいけば、誰もが到達できる数字です。

当社では、この度、年間休日数を

110日から121日へと、11日

増やしました。これも、スタン

ダードプレーヤーを軸に考えての

ことです。ハイプレーヤーはハード

「中間層」が分厚い会社が成長する
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ワークですから、これだけ休みながらというのは難しいかもしれません

が、スタンダードなら可能です。

「中間層」が分厚い会社は成長しますし、労働環境もつくりやす

いと思うのです。

司会：なるほど、中間層の充実を念頭に置いて、環境づくりを進めてお

られるのですね。

大本社長：そうです。ハイプレーヤーには、自らの意思がなければなれ

ません。「スタンダードプレーヤーになれたのだから、次はハイプレー

ヤーを目指しなさい」という時

代ではないのです。あくまで自

分で決める。ハイプレーヤー

にはなりたくない、という

社員がいてもまったく問題

ありません。

漫画「ドラゴンボール」に、「気の開放」ってありますよね。体内の気

を増幅して、いざというときにバーン！と開放する、あれです。

イメージとしては、気を開放する前の状態、つまり、気力や体力に余裕

のある状態が維持できるようにする。リフォームという仕事は季節に

よってかなり忙しくなるときもありますが、そんなときに開放できるだ

けの気を残しておきたい、という感じですね。

そのために、会社として休みを増やしたり、長時間の残業を禁止したり、

在宅勤務を認めたりしています。ある意味、「ラク」ができる環境

「ラク」ができる環境づくり
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づくりですね（笑）。

リモートワークや在宅勤務は、かなり前からとり入れたいと思っていま

したので、コロナ禍を機に積極的に導入を進めましたね。それでも生産

性は落ちていません。

司会：なるほど。でも、そのように労働環境が充実するほど、本当にラ

クしようとする、つまり、サボる社員も出てくるのではないかと心配に

なりますが…（笑）。

大本社長：サボる社員というのは、いわば指示待ち社員のことですよね。

ここで話が前に戻るのですが、当社では採用の段階で「こんな会社で

す」としっかり伝えているので、そこはあまり問題にならないのです。

当社のミッションは、「暮らしにアートリフォームを 人生にアートリ

フォームを」。ビジョンは、「業界の先頭集団へ。」です。これに共感

し、これをやりたい人たちの集団ですから、「マニュアルや研修が揃っ

ていて、何をすればいいか指示してく

れる」という環境がいいという人は、

当社に魅力を感じません。

また、当社の社員行動指針のひとつ

に、「自走自考」があります。自分に

選択権があり、自己決定できる。

自分の意思で目標に向かって走る。

そんな、自由な会社ということです。

実は、私はサボるのもひとつの能力だ
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と考えているんです。サボったことがある人、サボり方を知っている人

のほうが、深みがある（笑）。実際、東大卒の人に聞いてみると、学生

時代、ただひたすら勉強していたわけではなくて、バイトをしたり、

サークルに入ったり、麻雀をしたりで、学生生活を楽しんでいるんです

ね。でも、勉強もしっかりして、立派に卒業している。

だから、私には、「社員をサボらせないようにしなければ」とい

う意識はないんですよ。

一番大事なことは、目的、目標だと思います。先に述べたとおり、それ

は会社にもありますが、個人としても忘れてはいけない。目的、目標で

人生は変わります。それを大切にできる会社にしたいと思っています。

司会：ミッション、ビジョンに共感する人を集め、個人の目的、目標と

併せて、そこに向かっていける「自走自考」の環境づくり。ここに、御

社が離職率を低く抑えながら成長されている秘訣がありそうですね。

大本社長：もちろん、ただ自由な環境づくりをしておけばいいとは考え

ておらず、定着・育成の仕組みづくりも進めています。

アメリカのある人事コンサルティング会社が発表した論文によると、ビ

ジネスマンが成長するために必要な要素は3つあるそうです。それは、

「研修」「薫陶」「経験学習」で、その比

率は10：20：70がベストなのだとか。

だから、研修なんてどうでもいいというこ

とではなくて、どれも必要なんですね。こ

れら3つは、パッケージなんです。

「3パッケージ理論」による育成・定着の仕組み
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研修で、原理・原則を学ぶ。薫陶で、概念や考え方を学ぶ。その

上で、経験学習する場を用意する。当社でも、こうした考え方をも

とに、さまざまな仕組みをつくっています。

入社時の集合研修、フォローアップ研修、そして、船井総合研究所にお

願いしている営業基礎研修。2年目以降

は、「ARTカレッジ」というオープ

ン講座を月に数回開催していて、人気

講座には100人以上の社員が集まります。

また、リーダー職に昇進するタイミン

グでマネジメント研修も開講していて、

これも船井総合研究所にお願いしていま

すね。

司会：御社が、採用から定着、そして育成のための、さまざまな仕組み

を運用されていることが、よくわかりました。ところで、最後になりま

すが、社長は以前より、「社員の定着と育成、そして生産性アップのた

めには、『分業化』が不可欠」という話をされていますね。

大本社長：はい、リフォームアドバイザー（営業）を、プランナーや施

工管理者、そして事務スタッフがサポートする体制を敷いています。

しかし、完全分業かというとそうではなく、1人のお客様に対し、ア

ドバイザーが最後まで一気通貫で担当するようにしています。

これは、アドバイザーが営業だけでなく積算、プランニング、施工管理

まで責任をもつので、大変といえば大変です。でも、そこは、「効率」

「効率よりも能率」で仕事の魅力をつくる
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より「能率」を求める。大変だけどおもしろくて、やりがいがある

という、「仕事の魅力」につながると考えています。

だからこそ、皆がハイプレーヤーを目指すのではなく、スタンダードプ

レーヤーを中心に考える、ということでもあります。

先日、当社の社員表彰で、MVPを獲得したプランナーが、こんなことを

言っていました。

「表彰されてうれしいが、何かを失っている気もします。私たちの仕事

は、お客様が幸せになれる空間をつくることですが、いつしか、たくさ

んの空間をつくることが仕事になってしまっていないか、と」

考えさせられましたね。我々のように、衣食住に関わる仕事は、ある意

味、資本主義とどのように距離をとるのかが問われると思います。経営

ですから、数字や生産性と向き合わないといけないのですが、同時に、

社会性や豊かさとも向き合わなければならない。

だからこそ私は、業界の魅力をもっと高めたいと考えています。空間づ

くりのクオリティを磨き、リフォームすることをより魅力あるものに、

そして、価値あるものにしたいのです。

もちろん、当社だけでそれができるとは思いませんが、業界の先頭集

団を目指すことで、そうした機運の「発信地」になりたいですね。
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レポートをお読みいただいた経営者の皆様へ特別なご案内

株式会社アートリフォーム 大本社長ご登壇！
採用・定着・育成のスゴい仕組みを全解説！

リフォーム会社向け

人材不足時代の離職対策
決定版セミナー

お忙しい中、レポートをお読みいただき、ありがとうございます。

株式会社アートリフォームにおける離職率の低さ、そして成長の要因を

感じ取っていただけたのであれば幸甚です。

しかしながら、本レポートでお伝え
できたのは、そのほんの一部です。
採用、定着、そして育成のスゴい仕組みなど、

インタビューで飛び出した、より詳しいお話を、

皆様にぜひお届けしたい…！

そこで、株式会社アートリフォームの
大本社長に改めてゲスト登壇いただき、
セミナーを開催いたします！

株式会社アートリフォーム
代表取締役社長 大本哲也氏
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「社員の待遇を改善しよう、働き方改革を推進しよう」

「社員が早期に活躍できるよう、教育・育成に力を入れよう」

「社員とのコミュニケーションを増やし、関わりを強めよう」

離職対策のために何をすべきか。その理論や理屈は、誰もが理解してい

るでしょう。

しかし、このレポートをお読みの経営者の皆様が聴きたい・知りたいの

は、あくまで「事例ベース」のお話ではないでしょうか。

ですから、ゲストの大本社長がご自身の経験と実績に基づいてお
話しされる内容は、社員の定着率アップを真剣に考えている皆様
にとって、この上なく参考になるはずです。
もちろん、私たちコンサルタントも、日頃の経営支援を通じて得た数々

の事例とノウハウを交えてお話しします。

社員の離職が絶えず、企業成長にブレーキがかかっている

育成しては辞め、の繰り返しで現場が疲弊している

人材採用が難しい時代、なんとか社員の定着率を高めたい

社員育成の仕組みがない、仕組みはあってもうまく運用できていない

100億企業を目指す経営者の採用・定着・育成手法が知りたい

そんな皆様に、自信をもっておすすめできるセミナーです。
このセミナーが、皆様の会社の「未来」をつくるきっかけとなりますこ

とを、強く願っています。

皆様のご参加お申し込みを、心より

お待ち申し上げております。

「離職率１ケタ台」と「２ケタ成長」で
100億を目指す経営者が語る！

リアルな離職対策が学べる珠玉のセミナー

株式会社 船井総合研究所
Renovationビジネスグループ
マネージャー
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本セミナーの、ココが聴きどころ！

企業成長のポイントは「離職対策」にあり！
構造的な人材不足で採用の難度とコストは高まる一方。社員を育て、定着させる「離
職対策」が求められる今、離職率が低いモデル企業の取り組みに学びます。

「ビジネスモデル」が社員を活躍・定着させる！
客層・商品・売り方をシステム化した「ビジネスモデル」こそが、社員を早期に活躍
させるポイントです。ビジネスモデル導入による企業成長について詳しく解説します。

社員の「育成プラン」をつくり、活用せよ！
社員をいつまでに、何ができるようにするのか。「育成プラン」なくして教育や育成
を図ることはできません。育成プランのつくり方と活用方法をご紹介します。

「マネジメントの仕組み」をつくれ！
社員育成の仕組みはあっても、「マネジメントの仕組み」がなければ管理職が育たず、
社員の定着率が高まりません。多店舗展開・多事業化に必須のマネジメントシステム
について解説します。

人材採用時の「グリップ手法」とは？
採用時の「グリップ手法」が、その後の定着率に大きく影響します。「会社の魅力」
「仕事の魅力」「報酬・待遇の魅力」のうち、何に焦点を当てて採用しているのか、
モデル企業の事例に学びます。

まだあります！離職率の低い社員活躍企業

離職率わずか5%の「社員が誇りを感じる会社」！
広島県 株式会社マエダハウジング

広島県トップクラスのリフォーム会社。経営理念を非常に重視する
ほか、ビジョンづくりには社員も参画するなど、ボトムアップ型経
営を志向。「自分の子どもがこの会社に入ったらうれしい」という
言葉が出るほど社員が誇りを感じる会社で、離職率5%という非常に
低い水準を実現している。

「マネジメントの仕組み」で店長が輝き、再成長！
岡山県 株式会社カスケホーム

岡山県トップクラスのリフォーム会社。4店舗を展開後、「踊り場」
を経験するも、昨年度から再び成長軌道へ。マネジメントの仕組み
化で、業績管理力と人材育成力を高めたことが奏功。また、「働き
がいのある会社」ランキングでベストカンパニーに選出されるなど、
高い社員満足度を誇る。

聴き
どころ

1

聴き
どころ

2

聴き
どころ

3

聴き
どころ

4

聴き
どころ

5

「直近5年間、離職ゼロ」で地域一番企業へ！
兵庫県 駒商株式会社

兵庫県のベッドタウン、宝塚市でトップクラスの実績を誇る
リフォーム会社。多事業化と新卒採用で躍進中。特筆すべき
は直近5年間、社員の離職がゼロであること。社員育成の仕組
みづくりと働きやすい職場環境づくりに注力してきたことで、
「会社好き」の社員が増えた。
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講座カリキュラム

講座 内容 講師

第1講座

第2講座

第3講座

株式会社船井総合研究所
執行役員
杉浦 昇

「ビジネスモデル」と
「マネジメント」が
企業を成長させる

株式会社船井総合研究所
Renovationビジネスグループ

マネージャー
井手 聡

株式会社アートリフォーム
代表取締役社長
大本 哲也 氏

離職率、わずか6%！
年商75億、2ケタ成長企業の

『頑張らない経営』

採用・定着・育成のスゴい仕組み
全解説

※セミナーは13:00にスタートし、15:30に終了します。なお、ログイン開始時刻は12:30～です。
※講座はすべて事前収録となります。

講師紹介

1993年、株式会社船井総合研究所に入社。1996年より、リフォーム、新築、
不動産ビジネスの業績アップコンサルティングに携わる。以来、業界に影響を
与える数々のビジネスモデルをプロデュースし、住宅・不動産業コンサルティ
ング部門を牽引。2014年、統括部長に昇格後、船井総研における主力部門に
まで成長させ、2017年に執行役員本部長に就任。トップコンサルタント＆経
営幹部として活躍を続けている。

1996年、株式会社船井総合研究所入社。以来、リフォーム会社のコンサル
ティングに一貫して従事し、累計支援先は250社、講演回数は600回を超える。
総勢50名のリフォームコンサルティング部門をサポートしながら、現在も毎月
15社の経営支援に飛び回り、戦略立案から実務支援まで、社長を多面的にサ
ポートしている。「いつでも相談できる社外参謀」として、多くの社長から厚
い信頼を受ける、リフォーム業界専門のコンサルタント。

株式会社船井総合研究所 執行役員 杉浦 昇

株式会社船井総合研究所 Renovationビジネスグループ マネージャー 井手 聡

株式会社アートリフォーム 代表取締役社長 大本 哲也 氏

大手証券会社、リフォーム会社勤務を経て、2008年、株式会社アートリ
フォーム代表取締役に就任。当時すでに確立していた大手不動産会社との提携
による受注ルートに加え、大手ポータルサイトへの加盟や営業拠点のショー
ルーム化を進め、業容を拡大。関東、東海、九州、四国に23店舗を展開し、年
商75億を誇るリフォーム会社へと成長させる。
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本セミナーは、どこからでもご視聴いただけるオンライン開催です！

特別ゲスト
講演


